

ment de ceux qui assistaient à son supplice et qui le croyaient déjà mort.

“ Cette apparition, ajoute le saint, ne fut pas un songe ni une de ces illusions nocturnes qui nous trompent si souvent. Non, j'en atteste le tribunal devant lequel j'ai comparu, ce redoutable jugement que j'ai craint ; ah ! qu'il ne m'arrive jamais d'avoir à subir une pareille question ! Je l'avoue, j'ai eu les épaules déchirées, j'en ai senti les plaies. Il est certain qu'après cet évènement je me suis vu tout changé, et que je me suis adonné à la lecture des livres divins avec autant de zèle que j'en avais mis à lire les écrits des mortels.”

\* \* \*

Mais l'on nous demandera peut-être quels sont les livres spirituels qu'il est plus avantageux de lire ? A cette question nous répondrons :

Lisez d'abord l'*Ecriture Sainte*, surtout le *Nouveau Testament*, qui nous fait connaître JÉSUS-CHRIST, les mystères de son admirable vie, ses divins enseignements, les instructions si belles données par les Apôtres.

Lisez encore l'*Imitation de JÉSUS-CHRIST*, le *Combat spirituel*, le *Traité de la perfection chrétienne* par le P. Rodriguez, S. J.

Mais lisez le plus souvent la *Vie des Saints* ; car, après les livres inspirés, aucune lecture ne lui est comparable, au point de vue religieux et moral. Vous y trouverez *lumière* pour l'esprit, *chaleur et vie* pour le cœur.

Les théories ascétiques ne sont pas à la portée de tout le monde. La *Vie des Saints* est, en général, accessible à toutes les intelligences, surtout par son côté pratique et moralisateur. D'ailleurs, on ne comprend jamais mieux la science de la spiritualité qu'en la voyant réduite en acte.

Le cœur y trouve aussi son profit. *Exempla trahunt* : les exemples entraînent, l'expérience est là pour démontrer la puissance de ce stimulant.